



UNIVERSIDAD DEL SURESTE
“MEDICINA HUMANA”

NOMBRE DEL ALUMNO: Freddy Ignacio López Gutiérrez.

NOMBRE DEL DOCENTE: Dr. Alfredo López López.

NOMBRE DE LA MATERIA: Farmacología.

NOMBRE DE LA ACTIVIDAD: Resumen.

SEMESTRE: Tercer semestre.

Hoy en día sabemos que cuando una mujer embarazada toma medicamentos debe de ser supervisado por un profesional de la salud, ya que esto puede tener consecuencias en un futuro, pero realmente debemos de saber como llevar un control exacto y en donde no pongamos en riesgo la vida del feto, a continuación mencionaremos por que es importante conocer los fármacos que recetamos y como es que si no llevamos el control adecuado, podemos causar una tragedia.

Algunos medicamentos cuando se toman durante el embarazo pueden causar daño al feto en desarrollo (es decir teratogenos). Sin embargo muchas mujeres todavia toman medicamento durante el embarazo antes de darse cuenta de su estado.

- Se debe considerar el embrión o feto como un paciente primario ante cualquier prescripción.
- Es un receptor pasivo de fármacos que se administran a la madre.
- 90 por ciento de las embarazadas toman por lo menos un medicamento regularmente.

Los principios generales de teratogenia ayudan a orientar la prescripción de medicamentos a las mujeres embarazadas. Se de aplicar solo si es realmente necesario. Puesto que el feto esta expuesto a un gran riesgo durante el primer trimestre, en lo posible es preciso demorar el tratamiento a una etapa mas avanzada.

Cuando se necesite tratamiento debe administrarse la dosis eficaz mínima de un solo agente si las circunstancias lo permiten e interrumpir el tratamiento lo mas pronto posible.

A continuación hablaremos de ciertos puntos los cuales son importantes y que esto es lo que nos debe de quedar más claro, ya que es algo importante y del cual debemos de conocer bien.

Medicamentos tomados por la madre

- Inhibidores de la enzima de conversion de la angiotensina (ECA) y antagonistas de los receptores de la angiotensina-II
- Antiepilepticos
- Citotoxicos
- Drogas

Posible efecto para el producto

- Hipoplasia pulmonar y renal, hipocalvaria
- Defectos cardiacos, faciales y de las extremidades, retraso mental y defectos del tubo neural
- Aborto, retraso del crecimiento y mortinatalidad
- Varios defectos, retraso del crecimiento uterino

Las normas básicas para la utilización de los fármacos en la embarazada son:

1. Considerar la posibilidad de embarazo en toda mujer en edad fértil en la que se instaura un tratamiento.
2. Prescribir medicamentos solo si son necesarios
3. No considerar inocuo ningún fármaco
4. Luchar contra la autoprescripción y hábitos tóxicos.
5. Valorar el binomio beneficio – riesgo

Bibliografía

Exposición de clase